

Journal trimestriel



DOYENNÉ
EST
CHARENTE

Paroisse Saint-Augustin en Tardoire et Bandiat

Diocèse d'Angoulême



Juin 2023
n°16



Grandir ensemble dans la Charité

Dès les débuts de l'Eglise, la vie chrétienne a été perçue comme un chemin de croissance dans l'amour : « *Que le Seigneur vous fasse croître et abonder dans l'amour que vous avez les uns envers les autres* » (1 Th 3, 12). Et ailleurs : « *La multitude de ceux qui étaient devenus croyants avait un seul cœur et une seule âme* » (Ac 4, 32). Pourtant, du fait de nos limites, de nos fragilités et de notre péché, vivre d'un seul cœur et d'une seule âme n'est pas si facile et construire d'authentiques communautés paroissiales s'avère être un véritable défi et une attention permanente.

Ainsi donc, construire demande du temps, de la patience et une attention de tous les instants. Car si cette construction ne peut se faire évidemment sans la grâce de Dieu, c'est aussi une question de volonté – et de bonne volonté ! Cette bonne volonté, nous l'avons tous, mais c'est souvent notre vision qui diverge du fait de sensibilités ecclésiales différentes dues à notre histoire ou à notre éducation.

Qu'à cela ne tienne ! Ayons ce désir de dialogue qui nécessite de se dire que les autres ont aussi quelque chose à nous apporter et à apporter à la communauté ; vivons dans l'humilité en estimant les autres supérieurs à nous-mêmes (cf Ph 2, 3) et en étant convaincus qu'ils nous feront passer par des chemins nouveaux et enthousiasmants que je n'aurais sans doute jamais empruntés seul ; apprenons à vivre concrètement le pardon en bannissant de nos conversations, comme nous y invite sans cesse le pape François, bavardages, critiques et médisances inutiles, stériles et destructrices ; enfin, laissons s'exprimer, dans nos communautés paroissiales, la diversité des charismes... et rendons en grâce !

Quelle richesse, en effet, de laisser vivre ensemble des anciens et des jeunes, des amoureux du latin et de fervents charismatiques, des chrétiens pratiquants depuis longue date et des catéchumènes, des charentais de souche et des nouveaux arrivants, des hommes et des femmes, des prêtres et des laïcs... Quelle richesse et quelle grâce ! N'est-ce pas ainsi que s'édifie jour après jour le corps du Christ qui est l'Eglise ?

Le pape François nous dit que « *le témoignage de communautés authentiquement fraternelles et réconciliées, cela est toujours une lumière qui attire* » (cf. *Evangelii gaudium*). Demandons cette grâce au Seigneur ! Jésus lui-même, avant de mourir, l'avait demandé pour ses disciples et pour chacun de nous : « *Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé* » (Jn 17, 21).

Père Emmanuel +

Enracinés, nous marchons !

Les orientations diocésaines promulguées en 2018 ont mis en valeur six axes missionnaires dont celui du ressourcement. Le Conseil pastoral diocésain s'est emparé de ce thème pour l'ensemble de ses rencontres au cours de l'année 2022-2023. Il a pu ainsi publier un message adressé aux communautés chrétiennes de Charente et enrichi par Mgr Hervé Gosselin, message qui a été distribué à tous les fidèles présents, le mardi 4 avril lors de la messe chrismale célébrée à la cathédrale d'Angoulême.



Dans la première partie du document, les membres du conseil pastoral diocésain expriment leurs convictions et les appels nés de leurs échanges au cours de cette année. Dans la seconde partie, c'est Mgr Gosselin qui invite à « mieux vivre le dimanche ».

Convictions et appels

Nos communautés chrétiennes sont fondées sur l'Évangile, sur la Parole de Dieu. Elles se doivent d'être des lieux de confiance, d'accueil et d'échanges. La diversité des personnes en fait leur richesse. Elles doivent rester ouvertes au monde dans lequel nous vivons.

N'ayons pas peur, soyons positifs ! Dieu nous aime !

Transmettons alors l'Amour de Dieu aux hommes. Ainsi, nous serons des disciples missionnaires. Soignons notre écoute, notre bienveillance, notre respect, notre reconnaissance, notre gratitude sans juger, sans nous comparer.

Vivons le dimanche

Le dimanche est un temps pour Dieu. Nos communautés paroissiales, guidées par l'Esprit Saint, se rassemblent à l'appel de Dieu pour écouter la Parole et recevoir la Vie eucharistique.

« Les communautés chrétiennes "assidues au partage du pain, à l'enseignement des apôtres et aux prières" (Ac 2, 42) permettent à l'Église d'être au cœur du monde un lieu ouvert, un refuge, une source. C'est ce que nous souhaitons en tant que baptisés. »

Sanctifier le dimanche, c'est ouvrir la Porte, c'est suivre le Christ, c'est tout un apprentissage ! Nous trouvons alors le chemin de la plénitude eucharistique, qui est conversion, plénitude d'amour et de fraternité.

Merci Seigneur pour ce don du dimanche, c'est votre jour ! Renouvelons donc notre manière de sanctifier ce jour, enracinés dans la Parole de Dieu et la communion avec le Christ ressuscité à la lumière de l'Évangile.

Dans sa lettre apostolique *Dies Domini* datée du 31 mai 1998, saint Jean-Paul II invitait déjà les catholiques à redécouvrir le sens du dimanche car le dimanche est le **Dies Domini** (célébrer l'œuvre du Créateur), le **Dies Christi** (célébrer le Christ ressuscité), le **Dies Ecclesiae** (se rassembler en Eglise), le **Dies hominis** (jour de joie, de repos et de solidarité) et enfin le **Dies dierum** (fête primordiale révélant le sens du temps). N'hésitons pas à relire ce très beau texte !



Les Chevaliers et Dames de l'Ordre du Saint Sépulcre



L'Ordre du Saint-Sépulcre tire son origine des Croisades et de la défense des Lieux Saints, tout particulièrement du tombeau du Christ à Jérusalem. Refondé en 1847 par le Pape Pie IX, cet Ordre pontifical est reconnu par la République française (Grande Chancellerie de la Légion d'Honneur). En France, la Lieutenance compte environ 800 chevaliers et 200 dames. Chevaliers et dames, après avoir suivi un parcours de formation et une retraite spirituelle, sont investis dans l'Ordre à l'occasion d'une messe solennelle présidée par le Cardinal Grand-Maître, alternativement à Paris ou dans une grande ville de France (Lyon en 2023).

Les membres de l'Ordre prennent alors l'engagement d'une part d'aider la Terre Sainte matériellement (dons, legs, quêtes) et spirituellement (prières quotidiennes, pèlerinages) et d'autre part d'être des chrétiens fervents et actifs dans leur diocèse (groupes de prières, étude biblique, activités paroissiales ou diocésaines). En Charente, nous comptons 5 chevaliers et 1 Dame.

Les fonds recueillis partent en Terre Sainte, principalement au Patriarcat Latin, pour aider les communautés religieuses ou laïques à subsister et à maintenir une présence chrétienne sur la terre où a vécu le Christ.

Un grand merci à tous les paroissiens Saint-Augustin-en-Tardoire-et-Bandiat pour leur générosité lors des quêtes organisées le 26 mars dernier à l'issue des messes dominicales.

Philippe et Anne Certin

Responsables de la commanderie St Eutrope (Charente/Charente-Maritime)

Un chemin de croix avec des enfants du caté



Nous nous sommes tous retrouvés à l'église de Rivières pour méditer sur la mort de Jésus en cette fin de Carême. Il y avait plus de 15 enfants attentifs et intéressés par cette démarche. Père Roland et Caroline Philipsen encadraient la méditation qui alternait chants et petits textes très clairs et profonds.

Les enfants ont été touchés par ce chemin de croix et posaient délicatement des questions dans les oreilles de leurs parents qui les accompagnaient. C'était très priant et une belle expérience de foi, à refaire.

Merci aux adultes encadrants pour cette initiative qui est au centre de notre foi chrétienne et qui touche encore aujourd'hui, même les enfants. Alors n'ayons pas peur de proposer les fondamentaux à nos jeunes. C'est ce qui est ressorti de nos discussions à la suite de ce chemin de croix. Le Seigneur sait de quoi nous avons besoin et sa Vie donnée pour nous ne nous laisse jamais insensible. Il est notre Dieu et notre Sauveur et il touche nos cœurs. Alléluia !

Sophie L. et Caroline P.



Une communauté en croissance



Dans une lettre adressée aux prêtres et aux responsables de services et datée du 14 avril dernier, Mgr Gosselin se réjouissait qu'en cette fête de Pâques 2023, le nombre de baptisés adultes ait augmenté de 30% en France dont un tiers de jeunes de 25 à 30 ans. « *En Charente, nous sommes dans cette dynamique avec 28 adultes qui ont reçu le baptême* ». Il ajoutait : « *Nous faisons l'expérience qu'accompagner et célébrer ces baptêmes est source de beaucoup de joie pour les communautés et les pasteurs et nous rendons grâce. Notre responsabilité consiste aussi à prendre soin de la préparation, des parcours proposés et du suivi. C'est bien la*

mission d'évangélisation de l'Eglise. Cela concerne tout le monde : ministres ordonnés, communautés, services ».

Dans notre paroisse Saint-Augustin-en-Tardoire-et-Bandiat, nous constatons aussi, depuis quelques années, un nombre croissant de demandes de baptêmes et de confirmations d'adultes. Depuis trois ans, 25 adultes environ ont reçu la confirmation et 14 ont été baptisés... Une équipe paroissiale de catéchuménat a été constituée pour répondre à toutes ces demandes d'accompagnement : accompagnement global, par des rencontres bimensuelles de formation initiale au cours desquelles sont présentés les grands thèmes de la foi catholique (la prière, les sacrements, les fêtes liturgiques, le bien et le mal, le mystère de la Trinité, de l'Incarnation, de la Rédemption, l'agir chrétien, etc), mais aussi accompagnements personnalisés car la vie de foi est d'abord une réponse personnelle à un appel de Dieu (cf. Mt 19, 16-22).



Si tout le monde n'est pas appelé à rejoindre l'équipe de catéchuménat paroissial, chacun peut, en revanche, accueillir et accompagner à son niveau ces catéchumènes en priant pour eux bien sûr, mais aussi en prenant le temps de faire connaissance avec chacun, particulièrement à l'issue des célébrations dominicales. S'intégrer petit à petit dans une communauté, se sentir chez soi, à sa place et en famille n'est pas si évident dans notre société moderne, trop souvent individualiste ! Facilitons-leur la tâche en allant vers eux avec plus de spontanéité et de chaleur que notre pudeur ou timidité naturels nous l'enseignent... Et rendons grâce pour ces nouveaux frères et sœurs que le Seigneur nous envoie !

Père Emmanuel +

L'annonce du kérygme

Dans son exhortation programmatique *La Joie de l'Évangile*, le pape François rappelle que la première annonce ou kérygme a un rôle central et fondamental dans l'action évangélisatrice et de renouveau pastoral (cf. n° 164).

C'est dans cet élan que nous sommes invités à accompagner les catéchumènes, les néophytes et les recommençants. C'est dans cet élan également que souhaite s'inscrire la démarche Kérygma qui aura lieu à Lourdes du 20 au 23 octobre prochains et à laquelle sont conviées toutes les personnes qui ont à cœur l'annonce de l'Évangile !

Pèlerinage paroissial aux grottes de Saint-Antoine

Le 1^{er} mai dernier, environ 70 paroissiens, de tous âges, se sont retrouvés aux grottes de Saint-Antoine, à Brive-la-Gaillarde, pour une très belle journée de pèlerinage sur les traces de ce saint si populaire.

Fernando Martins de Bulhões est né à Lisbonne en 1195. De famille noble aux traditions militaires, il entra tout jeune chez les chanoines réguliers de Saint-Augustin à Coïmbra où il fut ordonné prêtre. Devenu franciscain, le pape Honorius remarqua son éloquence et l'envoya en France pour combattre l'hérésie cathare. Entre 1225 et 1227, il séjourna en Provence, dans le Languedoc et en Gascogne. C'est ainsi qu'il arriva à Brive au printemps 1226. C'est dans les grottes de cette ville qu'il se retira quelque temps pour faire pénitence, dans la prière solitaire. C'est aussi dans cette ville qu'il retrouva miraculeusement un manuscrit dérobé, y gagnant du même coup sa spécialité posthume pour lui faire retrouver les objets perdus.

Actuellement, six frères animent ce sanctuaire où de nombreux pèlerins viennent remettre leurs intentions à Saint Antoine.



Frère Danick montrant une relique de Saint Antoine



En ce lundi 1^{er} mai, nous avons eu la chance de visiter les magnifiques grottes de St Antoine de Padoue. Ma maman m'avait parlé de ce « lieu calme, paisible et propice au recueillement ». Et puis la Providence a fait le reste et la date fut bloquée dans notre agenda familial ! Dès l'arrivée, les adultes ont visité les grottes de St Antoine de Padoue en compagnie de l'un des frères franciscains du Sanctuaire. La visite fut ponctuée de faits historiques mais également d'anecdotes prêtant à sourire. L'équilibre parfait.

Quant aux enfants, sous la houlette du Père Emmanuel, ils ont visité l'église et appris une multitude de choses. Cette même église dans laquelle nous avons profité d'une messe et d'un moment de recueillement pour continuer notre belle journée par un repas partagé à l'ombre des glycines de la terrasse de l'hôtellerie. Les adultes ont ensuite bravé la -timide- pluie pour visiter la sublime église saint Jean de Brive-la-Gaillarde pendant que les enfants jouaient dans le parc du Sanctuaire autour d'un grand jeu. J'ai vécu une journée pleine de spiritualité, de bienveillance et d'échanges tous plus enrichissants les uns que les autres. Un grand merci pour cette belle proposition.

Cécile C.





Sur les pas de saint Vincent de Paul

Du 17 au 21 mai, 32 enfants catéchisés dans notre paroisse et dans les paroisses de Chancelade-Saint Astier, en Périgord, sont partis à la découverte de Saint Vincent de Paul dans les Landes. Quatre jours pour mieux connaître la figure de ce grand saint à travers son lieu de naissance, au berceau, jusqu'à reproduire son pèlerinage à Buglose (site marial).

Certains se rencontraient pour la première fois ce mercredi 17 mai 2023 dans le bus qui nous emmenait vers le pays basque où nous allions découvrir le grand saint Vincent de Paul, et nous ne savions pas encore que nous allions vivre 4 jours merveilleux.

Les organisateurs de ce pèlé : Stéphane, son épouse Isabelle, Violette, Fabienne et la fidèle Marinette, avec un punch et une énergie formidables, nous avaient concocté des visites, des jeux, des rencontres extraordinaires, des rires, des chants (avec chorégraphies), la messe tous les jours, pour que Jésus nous accompagne avec saint Vincent de Paul. Dieu a fait des merveilles et les enfants en furent témoins !

En visitant le musée de la mer à Biarritz, les enfants furent fascinés par toutes les espèces de poissons, par les anémones de mer, les requins et les majestueuses tortues géantes qui charmèrent aussi beaucoup notre Père Roland.

Après un pique nique sur la plage, nous filions à saint Jean-de-Luz et là, l'église splendide, un véritable joyaux pour nos yeux, nous invita à la visiter dans ces hauteurs grâce à son gentil sacristain.

Puis à Dax, les sœurs dominicaines nous ont ouvert les portes de leur couvent. Sœur Anne-Violaine répondit gentiment à toutes les questions posées par les enfants.

Et encore bien des moments vécus dans la bonne humeur, l'entente, la gentillesse. On est prêt à repartir... Merci à tous ceux qui ont permis à nos enfants et à nous même de vivre ces bonheurs.

Géraldine M.

J'ai beaucoup aimé quand on a été voir la sœur, même pour son âge, elle sait répondre aux questions, trop bien !!!

Ce que j'ai moins aimé, c'est quand on a fait la marche sous le soleil mais le résultat de l'église est magnifique (Buglose).

Célia



J'ai tout aimé, c'était un super pèlé ! J'ai surtout adoré aller voir la Sainte Vierge au bord de l'océan mais j'ai moins aimé la longue marche pour aller à Buglose .

Soline



J'ai aimé les messes, les repas groupés, le film en arrivant, sur St Vincent de Paul, et la visite de la maison (le Berceau).

Judith



**10 avril 2023
Ostensions limousines à Abzac**

Tradition religieuse inscrite au Patrimoine immatériel mondial de l'Unesco depuis 2013, les ostensions limousines (73^{ème} édition), ont débuté à Abzac, dans le nord Charente, le lundi de Pâques 10 avril. Elles se poursuivront pendant plusieurs mois jusqu'à mi-septembre.



Si la plupart des lieux ostensionnaires se situent dans le diocèse de Limoges, quatre font exception : Charroux dans l'archidiocèse de Poitiers et Abzac, Esse et Etagnac, dans le diocèse d'Angoulême. C'est donc tout naturellement que le P. Michel Fernandez, curé de Confolens et doyen de l'Est charentais, a demandé, comme c'est d'ailleurs la tradition, à l'évêque d'Angoulême, Mgr Gosselin, de présider cette journée. Dans la grisaille et la fraîcheur de ce 2^{ème} jour de l'octave pascal, parmi le millier de pèlerins et de curieux présents à Abzac, plusieurs paroissiens et la communauté des frères de Montbron au grand complet.

4 Juin 2023 - Ostensions limousines au Dorat

Tout et tous étaient présents : un clergé nombreux, 35 délégations des communes avoisinantes encadrées par la Garde d'Honneur, soit 1500 personnes, la plupart costumées et fières de l'être, ayant pris place debout dans la collégiale et sur le parvis, environ 100 scouts et près de 350 personnes... sans oublier le grand soleil!

Présidant la messe, le Cardinal Sarah entouré de Mgr Bozo, évêque de Limoges, de Mgr Dufour ancien évêque de Limoges et de notre Père Abbé Hugues, s'est montré très évangéliste lors de son homélie : nous sommes tous, quotidiennement, par le moindre de nos actes, appelés à la sainteté !

Grâce et louange pour cette journée haute en couleurs et ferveur populaire.

Marie-Claude



Baptêmes

5 mars : Eléa Doat de Bunzac à La Rochefoucauld
 8 avril : Sélène Berland de Chazelles à La Rochefoucauld.
 8 avril : Auxance Berland de Chazelles à La Rochefoucauld.
 8 avril : Sydiane André, La Rochefoucauld.
 8 avril : Shakira Wakefield Broers de Grassac à La Rochefoucauld.
 8 avril : Alex Hubacher, La Rochefoucauld.
 8 avril : Isabelle Champenois de Rivières à La Rochefoucauld.
 8 avril : Christophe Marc, La Rochefoucauld.
 8 avril : Tom Deconinck, La Rochefoucauld.
 9 avril : Maël et Morgan Guat de Thonon les Bains à La Rochefoucauld.
 15 avril : Jeanne Niort, de Chazelles
 22 avril : Océane Mastin, de Ruelle à Montbron.
 30 avril : Adan Morichon de Taponnat à La Rochefoucauld. Margaux Servas de Vilhonneur à La Rochefoucauld.

Mariages

22 avril : Arnaud Costes & Marion Vignon, Pranzac.

Funérailles

2 février : Jeanne Lanaud, née Fort, 97 ans, Mazerolles.
 2 février : Gilles Raimonet, 70 ans, Eymouthiers.
 4 février : Mélanie Coussy, née Souverain, 98 ans, Chazelles.
 6 février : Patrick Vergnaud 68 ans, La Rochefoucauld.
 6 février : Raymonde Pichon, née Galuret, 88 ans, Rivières.
 6 février : Marie Thomas, née Péri, 89 ans, Vouthon.
 10 février : Geneviève Lavaud, née Truflandier, 95 ans, St Germain de Montbron.
 11 février : Françoise Lenestour, 93 ans, Agris.
 11 février : Suzanne Niort, née Fort, 92 ans, Montbron.
 17 février : Gilles Thérèse Gauthier, née Baguenard, Vouthon., 84 ans.
 18 février : Armand Audoin, 87 ans, Marillac.
 18 février : Yvonne Roudy, née Soury, 89 ans, Roussines.
 20 février : Francette Maquarie, née Gadon, 86 ans, Rivières.
 21 février : Louise Goreau, née Callot, 94 ans, Montbron.
 21 février : André Lafarge, 89 ans, Rouzède.
 23 février : Micheline Visse, née Dutin, 89 ans, Montbron.
 24 février : Martine Lassaigne, née Lagier 72 ans, Marillac.
 24 février : Marie Trump, née Marchesson 92 ans, La Rochette.
 24 février : Gisèle Albert, née Laurençon, 91 ans, Pranzac.
 28 février : Jean Pascaud, 84 ans, Taponnat.
 28 février : Alain Chevalerias, 63 ans, Bunzac.
 28 février : Simone Chabanaud, née Agard, 89 ans, Mainzac.

2 mars : Madeleine Gamaury, née Dampérat, 89 ans, Marillac.
 3 mars : Gilbert Allamargot, 87 ans, La Rochefoucauld.
 4 mars : Maurice Roulaud 94 ans, La Rochefoucauld.
 4 mars : Amélie Marciquet, née Sinturet , 92 ans, Roussines.
 4 mars : Bernard Launais, 66 ans, Ecuras.
 4 mars : Raymond Cédât, 94 ans, Montbron.
 6 mars : René Vincent, 88 ans, Rouzède.
 7 mars : Gérard Gillardeau, 70 ans, Chazelles.
 9 mars : André Noury, 88 ans, Mazerolles.
 11 mars : Jean-Claude Quirin, 72 ans, Saint Adjutory.
 11 mars : Daniel Russelot, 88 ans, Vouthon.
 15 mars : Jean-Jacques (Jacky) Péré, 69 ans, Taponnat.
 15 mars : Fernande Gauthier, née Denis, 91 ans, Mazerolles.
 15 mars : Lucette Carette, née Esprit Saint Clair, 88 ans, Montbron.
 16 mars : Eric Bonat, 68 ans, Montbron.
 17 mars : Laëtitia Sallée, 53 ans, La Rochefoucauld.
 18 mars : Cécile Bizard, née Trigeaud 90 ans, Vilhonneur.
 23 mars : Jeanine Charrière, née Mazière, 92 ans, St Germain de Montbron.
 25 mars : Henri Lacourarie, 93 ans, Montbron.
 27 mars : Yvette Chiron, 96 ans, Charras.
 31 mars : Annette Madiot, née Bonzami 72 ans, La Rochette.
 5 avril : Maurice Boulesteix, 85 ans, Rouzède.
 6 avril : Gilbert Faurie, 90 ans, Orgedeuil.
 7 avril : Marcelle Fort née Rougier, 98 ans, Mazerolles.
 8 avril : René Souverain, 86 ans, Rivières.
 8 avril : Paul Besse, 93 ans, La Rochefoucauld.
 11 avril : Françoise Capillon, 78 ans, Montbron.
 11 avril : Marcelline Gadon, 78 ans, Saint Sornin.
 12 avril : Kevan Jennings, 87 ans, La Rochefoucauld
 14 avril : Robert Gaboriaud, 84 ans, Rivières.
 14 avril : Nicolle Ibar, née Pelladeau, 86 ans, Chazelles.
 20 avril : René Ducongé, 95 ans, Montbron.
 21 avril : Claude Valeye, née Gallais, 90 ans, Montbron.
 22 avril : Raymond Marsaud, 95 ans, Mainzac.
 24 avril : Gérard Degorce, 81 ans, Saint Germain de Montbron.
 25 avril : Simonne Bourigeaud, née Dumas, 96 ans, La Rochefoucauld
 26 avril : Paul de Laret de la Dorie, 81 ans, Montbron.
 27 avril : Jean Gauthier, 86 ns, Montbron.
 29 avril : Michel Niort, 81 ans, Saint Adjutory.

Confirmation, 28 mai, cathédrale d'Angoulême

Emilie et Jérôme Barusseau, Alicia et Stéphane Chopin, Katia Doumerc, Maëva Morice, Delphine Quement

Profession de Foi, 3 juin, La Rochefoucauld

Clément Boyer, Lauryne Certal, Pierre Contamines, Gaël Desormeaux, Nolan Elie-Chirouze, Juliette Fort, Célyane Gervais, Noémie Jouault, Victor Le Gall, Aaron de Lima Leite, Thomas Pailloux, Hugo Rougeux, Lilou Veron, Louise Vigier



1^{ère} Communion

8 avril : Constance Claeys à la Rochefoucauld
 18 juin : Sèlène Berland, Soline Blanloeuil, Louise Delouche, Enric Lavaud, Pierre Limonche, Zoé Lua, Sacha Merzeau, Paul Peault Zoé Poinset à Feuillade.

Guylian Bouveau-Buf, Amélia Chopin, Antoine Chopin, Catalya Elie-Chirouze, Justine Mesnier, Johana Mesnier, Manon Patillot, Mathieu Triquet, Lhouméa Votion à La Rochefoucauld.
 Aimée Balme-Leygues, Emilia Podgorska, Sakura Renault à Montbron.



Par l'imposition des mains et le don de l'Esprit Saint, pour l'annonce de l'Évangile, le service du Christ et de son Église,
Monseigneur Hervé Gosselin, évêque d'Angoulême

**ordonnera prêtre
 François-Xavier Grandpierre**

le dimanche 25 juin à 15h en la cathédrale d'Angoulême.

A noter dans vos agendas, dès à présent !

**Journée de rentrée paroissiale à Marthon
 Dimanche 17 septembre 2023**

10h00, Accueil
 10h30, messe et bénédiction des cartables
 12h00, verre de l'amitié offert par la paroisse et repas partagé à partir de ce que chacun aura apporté.



Le journal Tardoire & Bandiat paraît 4 fois par an

Chef de rédaction et de publication : Père Emmanuel Granger
 n° ISSN 2014-5911

Contact journal :

Pour l'abonnement : presbytère de La Rochefoucauld 05 45 63 01 24
 Possibilité de recevoir ce journal gratuitement par internet

Pour la rédaction : prieuré de Montbron 05 45 70 71 82
 Paroisse.santaugustin@dio16.fr
 Imprimeur : Médiaprint
 Photos : Tardoire & Bandiat

COLLÉGIENS - LYCÉENS - ÉTUDIANTS - JEUNES PRO

PÉLÉ VTT

du 10 au 14 juillet 2023



UNE EXPÉRIENCE SPORTIVE, FRATERNELLE ET SPIRITUELLE

En route vers le Sud Charente !

Inscriptions à partir d'avril
pele-vtt.fr/les-routes/44
 secretariatpelevtt16@gmail.com - 06 72 35 03 68



2^{ème} édition du Pélé VTT en Charente
 pour Collégiens-Lycéens-Etudiants-Jeunes pro

Du 10 au 14 juillet 2023
 (pré-camp dès le 8 juillet)

Encadrement : Etudiants et jeunes pro.
 Animation et logistique : lycéens.
 Intendance : adultes

avec la présence de Mgr Hervé Gosselin

Pour s'inscrire : pele-vtt.fr/les-routes/44

Pour tout renseignement en Charente : pastojeunes@dio16.fr !



Du 17 au 21 juillet
Journées Saint-Augustin à Montbron

Bricolage, balades, grands jeux, temps spi, etc

Pour les enfants de 7 à 15 ans
 Chaque jour, de 9h à 17h

Possibilité de garderie de
 8h à 9h et de 17h à 18h

Inscrivez -vous dès aujourd'hui à
Paroisse Saint-Augustin en Tardoire
et Bandiat 16220 - Montbron .
Tél : 06.71.75.39.59
kika.lemaitre@wanadoo.fr

BULLETIN D'ABONNEMENT

Abonnement : 16€
 Abonnement de soutien : 25 €
A faire parvenir à :

Journal « Paroisse Saint-Augustin en Tardoire et Bandiat », presbytère, 17 Place Saint Cybard
 16110 La Rochefoucauld en Angoumois

M.MME :

Adresse :

.....

Adresse mail : (à écrire très lisiblement) :

Téléphone : (merci de le préciser) :

Version papier : chèque ci-joint à l'ordre de la « Paroisse Saint Augustin en Tardoire et Bandiat. »